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ПРОФСОЮЗНОЙ РАБОТЫ

«В современных условиях все 
более возрастает роль и значение 
профессиональных союзов — го
ворил Н. С. Хрущев на XXII 
съезде партии... Главным в дея
тельности профсоюзов на совре
менном этапе должна быть борь
ба за осуществление программы 
коммунистического строительст
ва. Забота о человеке-труженике 
— высокий долг и обязанность 
профессиональных союзов. Ис
пользуя традиционные принципы 
профсоюзной работы, обогащая их 
новыми коммунистическими фор
мами и методами/ наши профес
сиональные союзы призваны ак
тивно вовлекать массы трудящих
ся в управление производством, 
всеми делами общества».

Профсоюзная работа непосред
ственно в цехах, на участках 
горнообогатительного' комбината 
ведется цеховыми комитетами. 
Они ближе стоят к массам и.мо
гут больше влиять на производ
ственную, культурную и общест
венную деятельность коллектива 
цеха,, участка. Однако цехкомы 
работают еще слабо, а профком 
не осуществляет должного руко
водства и не помогает им в прак
тической работе.

На. обогатительной фабрике из
бранный цеховой профсоюзный 
комитет (председатель тов. По
пов В. А.) еще крайне медленно 
развертывает профсоюзную рабо
ту. Цехкомом практически прове
дено избрание профгруппоргов, 
культорганизаторов, страхделега
тов, общественных инспекторов 
по охране труда. Избран и това
рищеский суд.

В предпусковой период нала
дочных работ на обогатительной 
фабрике важно развернуть все 
формы массовой профсоюзной ра
боты. Необходимо было бы регу
лярно проводить рабочие собра
ния, вынося на обсуждение важ
нейшие вопросы, связанные с 
пуском фабрики, культурно-быто
вого обслуживания трудящихся, 
но этого не проводилось. Тем 
более сейчас, когда пуск фабри
ки по различным причинам за
держивается и отгрузка железно
го концентрата Череповецкому 
металлургическому заводу в̂се 
отодвигается и отодвигается.'

Вполне справедливо возмуща
ются рабочие ремонтно-механи
ческих мастерских комбината, ко
торые никак не дождутся рабоче

го соорания, где они хотят оосу- 
дить все наболевшие вопросы 
производства и быта. Рабочие
собрания— это есть школа ком
мунистического воспитания тру
дящихся, и их необходимо прово
дить регулярно.

Прошла первая половина года 
и по существующему обоюдному 
обязательству, записанному в кол
лективном договоре, администра
ция горнообогатительного комби
ната и профком должны были 
бы отчитаться на цеховых рабо
чих собраниях о выполнении 
колдоговора, но этого до сих пор 
не сделано.

В беседе с председателем цех
кома фабрики тов. Поповым В. А. 
им было сказано, что со сторо
ны профкома (председатель тов. 
Бекенев Н. П.) не было дано ука
зании о проверке выполнения 
колдоговора за первое полугодие 
1962 года, и поэтому никакой 
работы не было проведено. То
гда, как в это время была воз
можность, создав комиссии по 
цехам, широко привлечь рабочих 
и служащих по проверке колдо
говора, учесть критические заме
чания и наметить практические 
мероприятия к их выполнению.

Профсоюзным организациям 
следует более широко привлекать 
рабочих и служащих к контро
лю за соблюдением трудового за
конодательства, правильным при
менением действующих систем за
работной платы, выполнением 
планов жилищного строительства 
и распределением жилья, работой 
магазинов, столовых, коммуналь- 
но-бытовых и медицинских уч
реждений. Это способствовало бы 
дальнейшему повышению актив
ности и самодеятельности членов 
профсоюза в улучшении всей 
профсоюзной работы в горнообо
гатительном комбинате.

Перед цеховыми профсоюзными 
организациями ставится задача 
на усиление влияния по ускоре
нию пуска обогатительной фаб
рики, организации соревнования 
за коммунистический труд, улуч
шение работы по коммунистиче
скому воспитанию трудящихся.

Помня указания товарища Н. С. 
Хрущева о профсоюзах, цеховым 
профсоюзным организациям необ
ходимо поднять уровень профсо
юзной работы, вовлечь ' профсо
юзный актив во все отрасли мас
совой работы.

ЛЕТЧИ КИ -КО СМ О Н АВТЫ  А. Г. Н И К О Л А ЕВ  
Фото А. Сергеева.

(С П РА ВА ) И П. Р. ПОПОВИЧ.
Фотохроника ТАСС

З А В Т Р А  — ДЕНЬ Ш А Х Т Е Р А
Вся страна поздравляет горняков 

с большим праздником

В честь празднина горняков
Коллектив рудника . достойно 

встречает свой традиционный 
..праздник— День шахтера.

Еще в начале месяца машини
сты экскаваторов, бурильщики, 
бульдозеристы взяли на себя по
вышенные социалистические обя
зательства на август месяц. Сей
час план производства вскрыш
ных работ выполняется на 128 
процентов, план бурения на 120 
процентов.

Небывалый трудовой подъем 
охватил горняков в эти дни, ко
гда радио сообщило о совершен
ном беспримерном подвиге наши
ми советскими людьми —  космо
навтами А. Г. Николаевым и 
П. Р. Поповичем. Этот историче
ский полет в космос приливал 
силы и организованность в ра
боту смен на руднике.
>Каждый горняк стремился еще 

лучше работать и дать как мож
но больше руды для обогатитель
ной фабрики.

Хороших показателей в работе 
добились машинисты экскавато
ров тт. Ободовский В., Трени- 
чев А., Ушаков В. и помощники 
машинистов экскаваторов тт. Под- 
чапко М., Танюшкйн II.

Чтобы экскаваторы работали 
бесперебойно и всегда имелось 
достаточное количество взорван

ной горной массы, необходимо бу
рить большое количество сква
жин.
и- С этой работой хорошо справ
ляются машинисты бурильных 
станков тт. Берзин В., фефи- 
латьев В., Михайлов И. и др. Они 
выполняют норму на 118 — 120 
процентов.
-Рудник пополняется первоклас

сной техникой: работают экска
ваторы ЭКГ-4 и ЭКГ-6. Освоен 
станок шарошечного бурения. Он 
почти в десять раз дает боль
шую производительность, чем 
станки ударно-канатного буре
ния, на нем работает горный тех
ник тов. Королев.

Бульдозерный парк пополнил
ся новым 250-сильным дизель
ным электрическим бульдозером. 
На этом бульдозере работает ком
мунист тов. Малышев В.

Большую работу проводит кол
лектив рудника по подготовке к 
зиме— проводится ремонт автодо
рог, расчищаются отвальные 
площади, ведется нарезка новых 
откаточных горизонтов.

Свой восьмимесячный план 
рудник обязался выполнить на 
110 процентов и обеспечить фаб
рику рудой. Г. ЗЕРЩИКОВ. 

Начальник экскаваторного 
участка.

Ленинград. На Кировском заводе закончено изготовление двух 
опытных тракторов «Кировец».

На снимке: трактор «Кировец» с прицепом на полевых испы
таниях.

Фото П. Федотова, Фотохроника ТАСС

НАКАНУНЕ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА
В поселке Ковдор в. новом 

учебном году дети будут обучать
ся в двух школах. Одна из них. 
бывшая средняя; школа на 120 
мест, преобразована в школу с 
М-лртне.м обучением, а . новая 
школа на 920 мест с 1 1 летним 
обучением.

Новая средняя школа будет 
готова принять учащихся 1-го 
сентября. Сколько будет радости 
и волнений у наших школьников, 
когда они войдут в свои светлые 
классы!

Построенная к новому учебно
му году средняя школа —  это 
новое проявление заботы партии 
и правительства о детях. Это 
есть выполнение решений XXII 
съезда КПСС и новой Программы 
партии о переходе школ в новом 
учебном году на обязательное 
восьмилетнее обучение. Это шаг 
к пер&хопу ко всеобщему обяза
тельному среднему образованию.

I В эти дни .на новой школе 
идет напряженная работа отде- 

I лочников. Им помогает и общест- 
; венность поселка. В течение че- 
| тырех дней выходили работники 
треста, горнообогатительного ком
бината и других организации (до 

j 130 человек) на уборку школы 
: от строительного мусора на тер- 
I ритории и внутри знания. Такая 
| помощь дала возможность быстрее 
' закончить побелку, покраску вну- 
' три здания.
| Начальник строительного уп
равления «Отделстрой» тов. Ха
ритонов благодарит общественные 
организации поселка и всех уча
стников, принимавших участие в 
подготовке школы к новому учеб
ному году.

Не только готовятся принимать 
учеников наши дневные школы, 
но и идет деятельная подготовка 
к приему учащихся и в’ средней

☆

Экскаваторщики
выполняют

обязательство
Наступила горячая пора у, эк

скаваторщиков. Они готовят ко
тлован для золоотстойника ТЭЦ. 
На рытье котлована с большим 
напряжением трудятся машини
сты экскаваторов Федоров Н, Н., 
Курчанов П. Эти передовики про
изводства заслуженно получили 
поощрения в День строителя —? 
Федоров II. Н. Почетную грамоту 
Мурманского совнархоза и обл- 
профсовета, а Курчанов П.— Де
нежную премию участка «Союз- ‘ 
экскавации».

Не отстают и машинисты эк
скаватора Парфенов А. и Сер
ков 10.

Хорошо работает и на плани
ровке грунта на дамбе бульдозе
рист Семенихин М.

Машинисты экскаваторов, ра-1 
ботая в две смены, дневное за
дание выполняют на 130 про
центов и принимают все меры к 
тому, чтобы к 1 сентября закон
чить работы по выемке грунта 
для золоотстойника. Такое обя
зательство взяли экскаваторщики 
и они его выполнят.

И. АНТОНОВ. 
шшшш1ян1пипн1нин111нн1ннтн1

школе рабочей молодежи. В но
вом учебном году школа рабочей 
молодежи будет размещена в зда
нии новой средней школы. Это 
положение значительно улучшит 
учебный и воспитательный про
цесс. В новом учебном году в 
школе рабочей молодежи будут и 
сменны& занятия в '7— 8 классах.

Как недостаток следует1 отме
тить, что молодежь автобазы, ба
зы механизации треста, орса 
не приходит в школу рабочей мо
лодежи продолжать свое обучение.
В поселке много молодежи, не 
имеющей 8-летнего образования, 
а оно обязательна и для юношей и 
девушек. Тем более на производ
стве теперь будет при присвоении 
разряда учитываться и образова
ние. >'■-

Слабо идет запись молодежи, в 
5, 6 и 7 классы. Нужно пар
тийным, профсоюзным и комсо
мольским организациям оказать 
помощь в укомплектовании шко
лы рабочей молодежи. •
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Медленно ведется строительство 
на подсобном хозяйстве

В восемнадцати километрах 
Ковдора в живописной местности 
расположилось подсобное хозяй
ство Ковдорского горнообогати
тельного комбината.

Жилье от животноводческих 
ферм отделяет зеленая зона. По
селок состоит из новых двухэтаж
ных домов. Имеется 18 свобод
ных квартир, которые ждут но
воселов.

На площадке подсобного хозяй
ства идут строительные работы. 
Заканчивается строительство 
птичника на 6 тысяч кур. Птич
ник не достроен, но уже 9 тысяч 
цыплят размещены в нем. Идут 
строительные работы на свинар
нике на 220 мест, который край
не нужен подхозу.

В данное время поголовье на
ходится в трех местах: в Старом 
Ковдоре, Куропте и пос. Слюда. 
Естественно, что при такой раз
бросанности вести нормальный 
откорм животных весьма затруд
нительно. Строители обязаны ус
корить темпы строительства сви
нарника, чтобы все поголовье —

от 150 свинеи, оыли сосредоточены 
в одном месте— на подхозе.

В строительных лесах также 
овощехранилище на 1000 тонн 
и конюшня на 20 лошадей.

Но проекту все животновод
ческие помещения объединены 
одной подвесной дорогой для вы
возки навоза, но опоры стоят, а 
оборудования дороги нет. Давно 
пора снабженцам решить этот во
прос.

Не за горами зима, но подго
товка к ней не чуствуется. Но
ра заложить сено в сеновал, ко
торый находится на чердаке ко
ровника, но нет транспортера для 
переброски сена, и оно мокнет 
под дождем.

Но самое главное и основное 
— это окончание строительства 
животноводческих помещений и 
овощехранилища. Если строители 
не усилят темпы, то к зиме по 
ложение на подхозе будет неваж
ное.

Ю. ШАБАНОВ.

Ст. инженер комбината.

Литературный вечер
В клубе «Строитель» был 

проведен интересный литератур
ной вечер на тему: «Кого из ге
роев книг ты возьмешь в комму
низм».

Вечер открыла заведующая би
блиотекой Кучерявая Ф. М. Она 
рассказала о воспитательном зна
чении художественной литерату
ры и основных моральных каче
ствах строителя коммунизма.

Затем начался диспут. В нем 
приняли участие люди разных 
профессий. Каждый из них рас
сказал о своем любимом герое. И 
все они по-своему правильно по
нимают каким должен быть чело
век коммунистического общества.

Николай Марченко, слесарь 
ГОКа, рассказал о Круглове Нико
лае из романа Миколы Руденко 
«Ветер в лицо».

—  Коля Круглов настоящий 
друг и товарищ, — говорит Нико
лай Марченко, — он не живет 
только личными интересами, но и 
общественными.

Круглов Николай с 22-х лет 
становится республиканским пере
довиком среди сталеваров. Он с 
большой радостью передает свой 
опыт друзьям.

С таким героем мысленно жи

вешь вместе и радуешься его ус
пехам, думаешь о его судьбе и 
сравниваешь с настоящей жизнью, 
—  говорит заканчивая свое вы
ступление Николай Марченко. Он 
с удовольствием берет в комму
низм Круглова Николая.

У Казаковой Галины, маляра 
«Отделстроя», любимым героем 
был избран Семен Перевалов, эк
скаваторщик из романа Таурина 
«Ангара», которого она характе
ризует так:

«Семен поехал на грандиозное 
строительство гидростанции на 
Ангаре. На войне он был отлични
ком танкистом и на стройке он 
стал своим человеком, другом, 
товарищем.

Его цель была заставить могу
чую Ангару служить на благо на
рода, Образ Семена перед нами 
предстает как скромного, душев
ного, внимательного, чуткого, 
обаятельного человека.

Такой литературный герой всег
да может быть другом читателя, 
он помогает понимать жизнь и 
помогает идти с нею в ногу».

Очень живо прошел этот ве
чер и литературная викторина.

А. ГРИГОРЬЕВА.

Подстанция готова 
к пуску фабрики
Привычно гудит трансформа

тор, сильно тянет на высокой 
поте свою песню. Невольно раду
ют глаз белые колонки отделите
лей, ровные дорожки из гравия, 
зеленый покров травы— все здесь 
оформлено чисто и аккуратно. Так 
выглядит территория подстанции. 
В образцовом порядке содержится 
и сама подстанция.

Кто же здесь работает? Кол
лектив коммунистического труда 
подстанции -N? 40 (начальник 
тов. Иванов А. И.). В этом кол
лективе всего семь человек и 
всех их объединяет четкое, сла
женное взаимодействие и пони
мание поставленной задачи. Ра
боты в летнее время проделано 
много. Вновь смонтированы на 
цементный фундамент механиче
ские отделители (вместо воздуш
ных), введен в строй мощный 
трансформатор, ряд фидеров, где 
заменены масляные выключатели 
на наиболее совершенного типа. 
Поставлено новое оборудование 
на пульте управления.

Коллектив с большим напря
жением готовил подстанцию к 
пуску обогатительной фабрики. 
Большая работа проделана на
чальником подстанции тов. Ива
новым А. И., электромонтерами 
тт. Дмитриевым Е. Г., Аниски
ным Г. М. и другими.

Да и весь коллектив твердо 
заявляет, что здесь все готово к 
пуску фабрики.

В. ВАСЕНЕВ.
Элентромонтер подстанции.

Шестнадцатый в бригаде

Осветить поселок
Наступают темные ночи, но 

электрического освещения ни на 
улицах, ни в подъздах домов нет. 
Картина по вечерам и ночам в 
поселке очень неприглядная, а 
электросеть улиц нуждается в 
ремонтных работах, которые нуж
но делать только сейчас, пока по- 
настоящему осень не вступила в 
свои права. Монтеры подсказыва
ют тов. Сергееву В. С., начальни
ку электроцеха, о своевременном 
ремонте освещения, о постановке 
прожекторов, фонарей и т. д., но 
тов. Сергеев В. С. не спешит. 
Пора его поторопить.

, А. ТРЕНИЧЕВ.

Агломерационная
фабрика-гигант

Вовлечь больше народных талантов 
в кружки клуба

Давно существует коллектив 
художественной самодеятельности 
клуба «Строитель».

Участниками художественной 
самодеятельности является в ос
новном молодежь. И все они жиз
нерадостные и веселые. Много на 
их счету исполнено песен и пля
сок, стихотворений и пьес. Много 
трудов вкладывает коллектив, 
чтобы каждый предстоящий кон- 
перт был содержательным и ин
тересным. Вечерами, в свободное 
от работы время, они занимаются 
в разных кружках.

Старейшими участниками яв
ляются: Ершов Василий, Гриба
нова Роза, Будняцкая Ирина, Но
викова Галина, Шелкова Берта.
Они всегда дисциплинированы и „
являются талантливыми исполни- ] много талантливых людей, их н

дит к срыву занятий. Не обра
щают на это никакого внимания 
постройкой (председатель тов. 
Яковлев) и комитет комсомола 
треста (секретари тт. Нехаева, 
Михеев). Тогда как комитету ком
сомола нужно больше внимания 
уделять клубу, так как молодежь 
все свободное время проводит в 
клубе.

Хотя при должной активности 
и сам заведующий клубом тов. 
Звегенцев Г. В. совместно с со
ветом клуба и с воспитателями 
общежитий могли бы значительно 
пополнить коллектив художест
венной самодеятельности и найти 
руководителей кружков.

Среди жителей поселка Ковдор

гелями.
В клубе есть кружки. Здесь 

танцевальный и хорового пения, 
драматический и литературный. 
Но они малочисленны. Не всегда 
в них ведутся репетиции. Отсут
ствие руководителей танцеваль
ного и хорового кружков приво-

обходимо вовлекать в самодея
тельные кружки клуба. Клуб — 
это центр культурно-воспитатель
ной работы, а художественная 
самодеятельность в нем— один из 
важнейших участков культурно- 
воспитательной работы.

Г. СМОЛЯК.

Луганская область. В  бригаде Федора Лобко на шахте «Талов- 
ская-1» — пятнадцать человек. Но всегда рядом с ними незримо 
присутствует шестнадцатый — герой краснодонского подполья Олег 
Кошевой. Имя Олега Кошевого занесено в списки коллектива, в 
бригаде регулярно выполняется шестнадцатая норма. Отважный 
подпольщик остается в строю — вместе с живыми. Бригада Федора 
Лобко самоотверженным трудом завоевала недавно право носить 
имя Олега Кошевого.

На снимке: проходчики бригады имени Олега Кошевого перед 
спуском в шахту. Слева направо — Николай Романченко, Иван Ко
валенко, Федор Лобко, Андрей Кузьменков, Анатолий Харченко и 
Николай Зелененко.

Фото Р. Азриеля. Фотохроника ТАСС

ЩЩиа, НАШ ИХ^ (im l
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К т о  ж е  п р а в ?
комсомольском соораниц 

фабрики было решено собрать ц 
августе 10 тонн металлолома с 
тем, чтобы на полученные день
ги приобрести спортинвентарь.

Комсомольцы фабрики дружно 
взялись за сбор металлолома: в 
первую же неделю добрая полови
на лома была собрана и сложена 
на территории фабоики. Но по
ступило распоряжение... «весь 
металлолом сбросить под откос». 
Рабочие бригады Александровича 
протестовали, доказывая непра
вильность такого распоряжения, 
спрашивали откуда оно, на что 
мастер ответил: «Делайте, распо
ряжение начальника дробильного 
отделения тов. Лысенко».

Да, распоряжение было выпол
нено: 10 человек два часа сбра
сывали металлолом под откос. Мо

жет быть тов. Лысенко оправдает 
это надобностью планировки, но 
ведь можно было бы сделать пла̂ - 
нировку и сохранить металлолом, 
об этом тоже говорилось.

Теперь возникает вопрос: «Раз
ве для этого собирали металло
лом, чтобы сбросить под откос и 
засыпать грунтом? И как после 
этого молодежь будет относиться 
к подобным мероприятиям?».

Видимо тов. Лысенко, отдавая 
такое распоряжение, не отдавал 
себе отчета в том, что оно значит, 
руководствуясь поговоркой: «Тот 
прав, у кого больше прав». \ 
кто же прав? Комсомольцы фабри
ки ждут от тов. Лысенко В. Д. 
ответа.

В. МАТРАЕВ, Л. ЯЦКОВ.
Комсомольцы фабрики.

Организовать автобусное движение
К перрону вокзала станции | машины по организациям, чем 

Ковдор подошел поелч. Пассажиры заниматься организацией автобус-

Череповец. Большую трудовую 
победу одержали строители Чере
повецкого металлургического за
вода. Завершено строительство 
агломерационной фабрики. Эго 
грандиозное сооружение: 12 круп
ных корпусов, более 20 перегру
зочных узлов, около 50 галерей 
с различным оборудованием. Но
вая фабрика — одна из крупней
ших в нашей стране.

На снимке: отделение чашевых 
охладителей трех аглолент первой 
очереди.

с вещами спешат к автобусу, но 
такового нет. И вот длинная ве
реница с тяжелыми вещами тя
нется от вокзала к поселку.

По чьей же вине автобус пере
стал обслуживать приезжающий 
народ? Выяснилось, что началь
ник автобазы тов. Шиманский 
И. И., не желая себя обременять 
излишними заботами, отменил ра
нее существовавший график дви
жения пассажирских автобусов. 
Гораздо легче и проще тов. Ши- 
манскому Н. И. разнарядить авто

ного двиягения.
Жители Ковдора просят так же 

установить рейсы автобуса и к 
отправлению поезда, и вообще для 
обслуживания жителей поселка. 
Необходим для этого и график дви
жения автобусов по поселку.

Сейчас, когда заботе о людях 
уделяется большое внимание, не
обходимо поселковому Совету де
путатов тратящихся в ближайшее 
время решить вопрос о пассажир
ском движении автобусов.

II. ДЕГТЯРЕВ.

Не ценят народное добро
В управлении «Отделстрой» Iтону ездили машины и 

нет борьбы за экономию строи-'люди.
ходили

тельных материалов. Болит серд
це, когда видишь целую гору за-

Пешеходное движение было от
крыто и по битуму, который с

твердевшего раствора или битого успехом мог бы быть использо- 
стекла. Часто можно видеть на j ван в дело. Вся беда в том, чти 
стройке разбитые вдребезги ящи- никто за перерасход строительных 
ки оконного стекла. Iматериалов в «Отделстрое» не

Ящик битого стекла! Сколько 
оконных рам можно было бы им 
застеклить. Какой труд в них 
вложен. Со строительства шко
лы был вывезен целый самосвал 
битого стекла. Или возьмите втоп
танный в грязь пенобетон— це
лое поле. Всю весну по пенобе-

отвечает.
А пора бы спросить с кого-то 

за народное добро.
Давно пора!

В. ФЕДОСЕЕВ. 
Рабочий участка «Отделстрой».
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